

Otumba: la basura es reflejo de un gobierno omiso



SIETE DÍAS A LA SEMANA

Las Voces

\$8.00 La voz de los mexiquenses sin censura

Año XVIII No. 1391 siguenos en redes: vocesmexiquenses.com Jueves 28 de Agosto de 2025



Destaca Horacio Duarte la importancia de escuchar a las y los diputados mexiquenses para atender los pendientes y seguir avanzando en el bienestar de las familias.



* Gobernadora y Secretario de Economía... Afinan atracción de más inversión para Edomex

* La Gobernadora Delfina Gómez sostuvo un encuentro con el Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, en el Palacio de Gobierno, en Toluca de Lerdo, con el propósito de fortalecer la coordinación para atraer nuevas inversiones al Estado de México y generar más empleos en beneficio de la población.

* Trabajo coordinación entre Atizapán de Zaragoza y UAEMéx en beneficio de la comunidad del Valle de México



La rectora Patricia Zarza y el Presidente Municipal de Atizapán de Zaragoza, Pedro Rodríguez realizaron un recorrido por las instalaciones reafirmando el compromiso con el trabajo coordinado en beneficio de la comunidad universitaria.

* Isaac Montoya recibe premio a las mejores prácticas de gobiernos locales 2025



El Presidente Municipal señaló que este reconocimiento es compartido con el pueblo de Naucalpan, "porque cada avance y cada logro es fruto de la confianza ciudadana y del esfuerzo colectivo por transformar la vida pública del municipio".

La Nota...

Buscan en Congreso abrogar decreto de creación del organismo de agua de Polotitlán

* La LXII Legislatura mexiquense estudiará la iniciativa de la gobernadora Delfina Gómez para abrogar el decreto que creó el Organismo Público Descentralizado para la prestación de los servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento del Municipio de Polotitlán.

* La iniciativa subraya que, desde su creación, el organismo no ha comenzado a operar debido a la falta de recursos y de infraestructura adecuada.

* Añade que este servicio a la población es asumido por la Coordinación de Agua Potable, Alcantarillado y Drenaje...

...Más pág 02

TOLUCA

Todo listo para la segunda Feria Regional del Empleo, participan seis municipios entre ellos Toluca

METEPEC

Como parte del fortalecimiento en materia de seguridad, el presidente municipal Fernando Flores Fernández anunció la puesta en marcha de 15 nuevas cámaras de videovigilancia en la colonia Izcalli Cuauhtémoc V, equipo que se incorpora a las más de 700 que ya están en proceso de instalación en el municipio.

CONGRESO

Designan a Carolina Viridiana Rocha González como encargada de Contraloría General del TEEM

TEXCOCO

En el Consejo Municipal de Seguridad Pública de Texcoco el presidente municipal Nazario Gutiérrez Martínez, señaló que: "es una sesión bimestral que estamos llevando y en esta mesa del Consejo damos pormenores de todas las dependencias que se encargan de la seguridad pública en este municipio", dijo el presidente.

INDICADOR POLÍTICO

POR: CARLOS RAMÍREZ



Otumba: la basura es reflejo de un gobierno omiso

El cierre del basurero municipal en la colonia Jacarandas no es un golpe de la PROPAEM contra la ciudadanía, como pretende hacerlo ver el Gobierno Municipal de Otumba en su comunicado. Es, en realidad, la consecuencia directa de años de negligencia y de un manejo irresponsable de los residuos sólidos por parte de la propia autoridad municipal.

El Ayuntamiento intenta deslindarse diciendo que la clausura fue una decisión estatal. Pero no hay que olvidar lo esencial: el manejo de la basura es responsabilidad exclusiva del gobierno municipal. No se trata de un servicio opcional, es un mandato legal. Culpar a la PROPAEM es, en los hechos, un intento de ocultar la incompetencia de quienes han administrado Otumba.

Lo que había en Jacarandas nunca fue un relleno sanitario. Era un tiradero a cielo abierto donde el Ayuntamiento se limitaba a cubrir con tierra los montones de desechos, como si eso bastara para resolver el problema. Una simulación que ignoró por completo la NOM-083-SEMAR-NAT-2003, que establece criterios obligatorios para la disposición final de residuos: control de lixiv-

iados, manejo de gases, impermeabilización del suelo, monitoreo ambiental. Nada de eso existía en Otumba.

El resultado está a la vista. La ciudadanía se queda hoy sin recolección de basura, cargando con la improvisación y el abandono oficial. Y lo más grave: las autoridades actúan como si la responsabilidad no fuera suya, como si fueran simples espectadores de un conflicto que ellos mismos provocaron por omisión.

La crisis de la basura en Otumba no se resolverá con comunicados que llaman a la paciencia ni con prohibiciones para que la gente no saque sus bolsas a la calle. Se resolverá cuando el gobierno municipal asuma con seriedad su papel, deje de cubrir basura con tierra y empiece a



gestionar con responsabilidad un servicio que afecta la salud pública y el medio ambiente.

El presidente municipal, Hilarión Coronel, no puede seguir escondiéndose detrás de comunicados. Su deber es ofrecer soluciones reales, transparentes y acordes a la ley. La basura en Otumba no solo huele en las calles: también evidencia la incapacidad de su gobierno.

LA NOTA:

Viene de portada...

Buscan abrogar decreto de creación del organismo de agua de Polotitlán

El Congreso mexiquense analizará la iniciativa de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez para abrogar el decreto que creó el Organismo Público Descentralizado para la prestación de los servicios de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento del Municipio de Polotitlán, pues, desde su creación, no ha entrado en operación por falta de recursos e infraestructura.

En sesión de la Diputación Permanente, presidida por el parlamentario Maurilio Hernández González (morena), la parlamentaria Ruth Salinas Reyes (MC) dio lectura a la iniciativa que busca abrogar el Decreto número 98 de la LXII Legislatura del Estado de México, publicado el 21 de septiembre de 1995, en el Periódico Oficial "Gaceta del Gobierno", que estableció la creación del organismo.

De acuerdo con el documento, el 25 de junio de 2024 el cabildo autorizó a la alcalde-

sa Teresita Sánchez Bárcena solicitar a la titular del Ejecutivo la abrogación del decreto referido, ya que el 19 de diciembre de 2023 la Legislatura publicó otro decreto en el que se requería a los ayuntamientos poner en funcionamiento sus organismos de agua o, en su defecto, justificar las razones de su inoperatividad debido a la falta de recursos.

"Lo anterior, precisando que desde la creación de dicho organismo, en ningún momento ha entrado en operación, dicha circunstancia obedece a que el municipio de Polotitlán es una entidad pequeña, sus ingresos no son suficientes, al igual que no se cuenta con la infraestructura necesaria para su operación, no obstante el cumplimiento a su obligación a través de la Coordinación de Agua Potable, Alcantarillado y Drenaje, por lo que, en ningún caso se limitará la prestación del servicio a la ciudadanía", justifica el documento.



Directorio

Prado Editores
s.a. de c.v.

Enrique Zamudio Prado
Director General

Marcia Lilia Zamudio Galeana
Directora Administrativa

Martha Lilia Galeana Calzada
Directora de Finanzas

Cesar Adrian Monter
Relaciones Públicas

Nohemí A. Rocio Jiménez Zúñiga
Community Manager

Siete Días

Año XVIII

Ejemplar No. 1391

Certificado de Reserva de Derechos al uso exclusivo otorgado por el Instituto Nacional del Derecho de Autor.
Certificado de Licitud de Título:
04-2021-080213593000-101

Contenido: 16561
Exp: CCPRI/3/TC/15/20495

Información y Publicidad:
Teléfono: (722) 212 7622 y 23

E-mail: periodicolasvoces@com.mx

Editado por: Prado Editores, S.A. de C.V.
Juan B. Garza No. 404, Col. Salvador Sánchez Colín, Toluca, Estado de México C.P. 50150.

Toluca, Estado de México C.P. 50150

Impreso por:
Talleres de Prado Editores S.A. de C.V.

Juan B. Garza No. 404, Col. Salvador Sánchez Colín, Toluca, Estado de México C.P. 50150

Distribuido por: Unión Única de Voceadores del Estado de México, de Periódico y Revistas, A.C. Honduras No. 317 Col. Américas y con nuestros propios voceadores de Prado Editores.

Las Voces
Periodico de la Ciudad de México

ricopedro0@gmail.com
Diseño

Carmen Escobar Chávez
Corrección de Estilo

Carlos Miguel Rodea Martínez
Teresa Toledano Rosales
Corresponsales

Alejandra Santillán Bonilla
Daniela Casas López
Guadalupe Toledano Rosales
Albino Alacón Mejía
José Alfredo Valdez Segundo
Colaboradores

Las columnas y opinión de los artículos son responsabilidad de quien los firma.
La empresa no se hace responsable del trato entre los anunciantes y sus clientes, cualquier persona puede enviar información, reservándonos el derecho de publicarla.





INDICADOR POLÍTICO

POR: CARLOS RAMÍREZ

CSP-1: el Estado, la economía, el bienestar y el desarrollo

Las prioridades reales del proyecto presidencial de Claudia Sheinbaum Pardo se revelan con claridad en la agenda de trabajo en sus giras de fin de semana: temas de subsidio y sobre todo supervisión de construcción de hospitales, mientras la economía productiva está suelta porque el Estado no ha asumido sus tareas de rectorado de los sectores empresarial y laboral.

En el corto plazo, la economía estará creciendo máximo 1%, pero con tendencia hacia abajo y el riesgo siempre latente de cruzar la línea de flotación y caer a tasas negativas, en el mediano plazo está establecida la meta oficial de 2.5% de crecimiento promedio anual pero con las informaciones que revelan que la desigualdad y el dinamismo requieren mínimo de 4%; y en el largo plazo, analistas consultados por el Banco de México han concluido que la tasa promedio de PIB anual en los próximos diez años sería de 1.8% o menos.

Aquí hemos insistido en las cifras oficiales sobre tendencias del PIB a largo plazo: en el periodo populista de 1934-1982, el promedio anual de crecimiento económico fue de 6%, con la circunstancia positiva de que en ese mismo lapso hubo una inflación de 2.5%; en el ciclo neoliberal 1983-2018, el PIB apenas alcanzó una tasa anual promedio de 2%, con oscilaciones inflacionarias que llegaron a su tope máximo a 130% en 1987; y en la corta etapa de populismo neoliberal lopezobradorista 2018-2025, el PIB promedio anual habría sido de 1%.

El referente al crecimiento económico que resulta de la suma de los bienes y servicios producidos solo se entiende en términos de que la actividad económica no funciona solo por los resortes de acumulación

privada de riqueza de los empresarios o por la acumulación fiscal del Estado en el cobro de impuestos productivos, sino que se debe cruzar con las necesidades de empleo.

Y ahí existe un referente que prácticamente desde 1976 no se ha alcanzado: la satisfacción de empleo formal --salarios, prestaciones sociales y seguridad médica-- debe atender el hecho de que cada año se incorporan por primera vez en el mercado de trabajo poco más de un millón de mexicanos y que para atenderlos se requieren tasas de PIB superiores al 4%.

Ante el estancamiento en el ciclo neoliberal salinista y populista-neoliberal del lopezobradorismo, la economía no ha podido satisfacer la demanda de empleos formales para los nuevos mexicanos que se incorporan por primera vez al mercado de trabajo, pero habrá que sumar la cifra de trabajadores que no alcanzaron la condición de formales y que oficialmente suma el 54% de la población económicamente activa.

En este contexto, el desafío de bienestar social para los periodos populistas y neoliberales ha radicado en que la economía de estancamiento abajo de 2% no alcanza siquiera a ofrecer bienestar a los que ya están en el mercado de trabajo, a los que hay que agregarle los nuevos trabajadores anuales que se suman a la población activa y a los rezagados.

El Tratado de Comercio Libre del presidente Carlos Salinas de Gortari buscó un nuevo modelo de desarrollo económico hacia el exterior o articulado a la economía mundial para crecer en el producto y distribuir el bienestar, pero el resultado está la vista: el ciclo neoliberal se puede acreditar como de crecimiento con pobreza y concentración de la riqueza cada vez en pocas

manos.

Este es el desafío que se encontró la presidenta Sheinbaum Pardo al jurar su cargo como presidenta de la República para el periodo 2024-2030, y para ello tuvo dos instrumentos públicos concretos: el Plan Nacional de Desarrollo que quedó solo en un documento dogmático y sin enfoque programático y el Plan México que tendría mucha viabilidad si antes tuviera resultados muy concretos no solo en la reorganización del sistema productivo que está envejecido frente a las exigencias tecnológicas de otros países, sino que tampoco ofrece el liderazgo que constitucionalmente tiene la jefa del Ejecutivo federal por mandato constitucional de la rectoría del Estado, es decir la fuerza del sector público para definir ritmos y objetivos del crecimiento como desarrollo y la obligatoriedad para resolver las

exigencias de la modernización industrial y agropecuaria.

Los programas sociales han cumplido su función, pero muy pronto han llegado al límite de que requieren de fondos públicos para sostenerse y crecer y éstos no han podido llegar por la falta de estímulo a la producción privada y por la dependencia inculcable entre el volumen de gasto público como consecuencia de la recaudación que genera el crecimiento económico.

El sexenio del presidente López Obrador cumplió en programas sociales, pero incumplió el mandato de rectoría del Estado y la necesidad de crecer el producto arriba de 4%. El mismo desafío tiene la presidenta Sheinbaum Pardo, pero hasta ahora ha seguido los limitados caminos económicos del no-desarrollo de López Obrador.



Con unidad y compromiso, el titular de la Jefatura de Gabinete, Horacio Duarte Olivares, refrendó el respaldo al liderazgo de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez y de la Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo, mujeres que conducen con firmeza la transformación del Edomex y del país.

Duarte destacó la importancia de escuchar a las y los diputados mexiquenses para atender los pendientes y seguir avanzando en el bienestar de las familias.



Designan en Congreso a encargada de Contraloría General del TEEM



• A través de la Diputación Permanente, el Congreso mexiquense designó a Carolina Viridiana Rocha González como encargada del despacho de la Contraloría General del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM).

Propuesta de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de la LXII Legislatura mexiquense, presidida por el diputado José Francisco Vázquez Rodríguez (morena), la Diputación Permanente designó a Carolina Viridiana Rocha González como encargada del despacho de la Contraloría General del Tribunal Electoral del Estado de México (TEEM).

Durante la sesión, presidida por el legislador Maurilio Hernández González (morena), Rocha González rindió protesta para el nombramiento, que tendrá vigencia hasta que la legislatura designe a la persona titular definitiva del cargo, conforme a lo dispuesto en los artículos 61 fracción LIV de la Constitución Política del Estado Libre y Soberano de México, y 399 del Código Electoral estatal.

El decreto, leído por la parlamentaria Yareli Anai Esparza Acevedo (PT), puntualiza que la LX Legislatura mexiquense, mediante Decreto número 291, de fecha 19 de agosto de 2021, había designado a Nancy Pérez Garduño para el cargo referido por cuatro años, periodo que concluyó el 19 de agosto pasado.

Como resultado de esta conclusión, el 20 de agosto pasado, el cargo de titular de la Contraloría quedó vacante,

provocando un vacío en la conducción del órgano interno de control del Tribunal.

“En consecuencia, el Tribunal Electoral, y para salvaguardar la regularidad institucional, así como para evitar una parálisis administrativa y la ausencia de mecanismos de control, así como que la Contraloría del Tribunal quede sin conducción, informó a la Soberanía la necesidad de la designación urgente de la persona titular o en su defecto de una encargaduría del despacho que permita la conducción efectiva de sus áreas y garantice la continuidad de las labores encomendadas a dicho órgano interno de control hasta en tanto se efectúe la designación definitiva”, precisa el documento.

En este contexto, se destaca que la designación de la persona encargada de despacho tiene carácter urgente, con el fin de evitar un vacío en la conducción de dicho órgano. Esta medida busca garantizar la continuidad de sus funciones y asegurar que la gestión administrativa no se vea afectada, hasta que se realice la designación definitiva de la persona titular.

La iniciativa precisa que la convocatoria para designar a la persona titular del cargo deberá expedirse dentro de los próximos 15 días hábiles a partir de la entrada en vigor del decreto de la iniciativa.

• La iniciativa presentada por la Junta de Coordinación Política, presidida por el diputado Francisco Vázquez, establece que el nombramiento tendrá vigencia hasta que la legislatura designe a la persona titular del cargo.

Todo listo para la segunda Feria Regional del Empleo... Participan seis municipios entre ellos Toluca

El Presidente Municipal, Ricardo Moreno, invita a la ciudadanía a asistir a la segunda Feria Regional de Empleo, que se realizará en conjunto con Ocoyoacac, Lerma, San Mateo Atenco, Santiago Tianguistenco y Xonacatlán



Durante la conferencia de prensa La Toluqueña, el alcalde destacó que la feria se realizará en el Parque Metropolitano Bicentenario el martes 2 de septiembre, de 8:00 a 17:00 horas, y que el 80% de las oportunidades laborales corresponderán a la industria, mientras que el 20% será de empresas ubicadas en el Valle de Toluca.

A su vez, Yolanda Esquivel Jaramillo, Directora General de Desarrollo Económico, informó que las empresas ofrecerán vacantes operativas y gerenciales, además explicó que en la pasada edición realizada el mes de abril en el Parque Industrial, 707 personas lograron colocarse en un empleo formal.

El Gobierno municipal invita a todas y todos los buscadores de empleo a aprovechar esta oportunidad de desarrollo laboral y económico el próximo martes 2 de septiembre, en el Parque Metropolitano Bicentenario.

¡¡Todavía estás a tiempo!! El 31 de agosto vence el plazo para obtener condonaciones sobre pagos vencidos

La Secretaría de Finanzas agradece a los más de 700 mil contribuyentes que cumplieron este año. Al momento se han ofrecido subsidios por más de 400 mdp a los contribuyentes cumplidos.

De igual forma, se hace un llamado a los contribuyentes faltantes para que realicen su trámite antes del 31 de agosto y puedan obtener la condonación del 100% de tenencia y refrendo de 2023 y años anteriores. Para contribuyentes con placas 2020, también se ofrecen descuentos del 50 al 100% en el impuesto sobre adquisición de vehículos usados.

El trámite de reemplazamiento es seguro y más sencillo, se puede realizar en línea, de manera rápida y sin filas, a través del portal sfpya.edomexico.gob.mx/; solo adjunta tu identificación, comprobante de domicilio y la factura/endoso; el día de la cita deberás entregar las placas vencidas.

El pago se puede realizar en cualquiera

de los 5,000 centros autorizados (bancos, supermercados, farmacias y tiendas de conveniencia); para recoger tus placas puedes acudir a cualquiera de los 32 Centros de Servicios Fiscales, en los 20 módulos ubicados en centros comerciales o recibirlas en tu domicilio con el servicio opcional de mensajería.

Las placas de servicio particular tienen un costo de \$1,075 pesos y para motocicletas de \$800 pesos.

Portar placas vencidas te hace acreedor a sanciones de tránsito, no podrás verificar, provoca la pérdida del subsidio a la tenencia y hasta llevar tu vehículo al corralón.

La Secretaría de Finanzas está a tu alcance a través de su línea de atención telefónica 800 715 4350, además de las redes sociales oficiales en Facebook y X.

No recurras a gestores o intermediarios, hacer tu trámite es fácil y no pones en riesgo tu información ni patrimonio. ¡Cumplir cuesta menos!

La Secretaría de Finanzas agradece a los más de 700 mil contribuyentes que cumplieron este año. Al momento se han ofrecido subsidios por más de 400 mdp a los contribuyentes cumplidos.



San Mateo Atenco celebra con alegría a las personas adultas mayores en su día

La presidenta Ana Muñiz Neyra encabezó un gran festejo en el que agradeció la confianza y el apoyo que las personas adultas mayores atenguenses brindan a su gobierno.

San Mateo Atenco, Méx.-

En conmemoración del Día de las Personas Adultas Mayores, el gobierno de San Mateo Atenco y el Sistema Municipal DIF, llevaron a cabo una gran fiesta en la Plaza Benito Juárez, para las y los atenguenses mayores de 60, quienes disfrutaron música en vivo, baile y rifa de regalos.

Ante más de mil 500 asistentes, la presidenta municipal Ana Muñiz Neyra, acompañada por el presidente honorario del DIF San Mateo Atenco, Oscar Muñiz Máynez, invitó a las y los festejados a "disfrutar este día olvidándose de toda preocupación o asunto pendiente, porque la vida -a cualquier edad-, es el regalo



más valioso; nuestro mayor reto es que ustedes estén felices, se sientan plenos y estén bien."

Durante su mensaje, la presidenta municipal subrayó el trabajo realizado por su gobierno en favor de este sector como es la apertura y operación de seis Casas de Día, con el compromiso de llegar a 10 en la actual administración; así como el otorgamiento de dos autobuses al Sistema Municipal DIF para incrementar los viajes recreativos y culturales de las y los adultos mayores.

Señaló que el programa de atención a la salud denominado "Seguro Sí", fue creado pensando sobre todo en ellas y ellos, para garantizarles servicios médicos gratuitos, acceso a medicamentos sin costo y sin distinción de filiaciones políticas, donde "encuentran instalaciones dignas y servicios profesionales brindados con calidad y respeto."

La celebración fue amenizada con la Sonora Clásica Matancera y Los Locos del Ritmo y la emoción de las rifas de obsequios donados por empresas locales y

servidores públicos comprometidos con esta causa, a quienes el presidente honorario Oscar Muñiz, reconoció su colaboración solidaria.

Finalmente, la presidenta municipal agradeció a las y los adultos mayores "por confiar en mí, por darme su cariño y ese abrazo de fuerza, porque el motor más grande que tengo para seguir en este camino, son ustedes. Lo hago con toda la fuerza y con todo el corazón; la satisfacción más grande es verlos sonreír y que sean felices."

Con esta celebración, el gobierno de San Mateo Atenco refrenda su compromiso con el bienestar, la salud y la calidad de vida de este sector poblacional, ya que a lo largo del año también les brinda capacitación para el emprendimiento, servicios de atención a la discapacidad, asesoría jurídica y protección ante fenómenos como el maltrato, despojo y abandono; además de actividades deportivas y talleres culturales que fortalecen su dignidad y participación activa en la vida comunitaria.

Premia GEM a Promotores de la Salud participantes en el Quinto Concurso de Carteles y Videos "El Poder de la Salud"

Permite este certamen reunir experiencias exitosas que fortalezcan la cultura del autocuidado.

Con el fin de reconocer y visibilizar la labor y compromiso de los promotores de la salud para acercar la atención a las comunidades más vulnerables, el Gobierno del Estado de México realizó el 5° Concurso Estatal de Carteles y Videos Experiencias Exitosas "El poder de la salud", y premió a ganadores de tres municipios mexiquenses.

Los participantes en este certamen, 11 en la modalidad de video y 9 en modalidad de cartel, compartieron prácticas exitosas que fortalecen la cultura del autocuidado y reafirman el valor de su trabajo en la sociedad.

Cabe señalar que la promoción de la salud es un proceso que permite a las personas fortalecer el control sobre su bienestar y los factores que lo determinan. Este enfoque impulsa el desarrollo de políticas públicas orientadas a atender condiciones esenciales como la seguridad alimentaria, la activación física y la higiene personal, entre otras.

El Estado de México cuenta con 198 promotores distribuidos en localidades prioritarias de las 19 Jurisdicciones Sanitarias. Ellos atienden a comunidades de alta marginación mediante acciones de diagnóstico, canali-

zación oportuna y educación en salud, que durante 2025 beneficiaron a más de 690 mil mexiquenses.

Angélica Rodríguez Aguirre, encargada del despacho del Departamento de Promoción de la Salud, agradeció el esfuerzo diario de los promotores de la salud, al hacer entrega reconocimientos a los participantes y del premio al tercer lugar a la Jurisdicción Sanitaria Atizapán de Zaragoza, por el video "Prioricemos la Lactancia Materna"; el segundo lugar a la Jurisdicción Sanitaria Tlalnepantla, por el cartel "Activa tu Salud con Más Bienestar", y el primer lugar la Jurisdicción Sanitaria Zumpango, por el video "El Poder de la Salud".

En el evento estuvieron presentes Aarón Paris Garduño Gutiérrez, jefe de la Jurisdicción Sanitaria de Atizapán de Zaragoza; Carolina Flores Campos, presidenta municipal de Isidro Fabela; Guillermo Rosas Rosas, secretario del Ayuntamiento, y Dante Ruiz Pichardo, responsable del Programa de Políticas de Salud Pública y Promoción de la Salud.

Una plantilla de 198 promotores de la salud trabaja en comunidades prioritarias; durante 2025 beneficiaron a más de 690 mil mexiquenses.



Prado Editores
s.a. de c.v.



El Periódico
Las Voces
Edición Propia



La Revista
MUJERES VIP
Edición Propia

Maquilamos a diario los periódicos...

- Vanguardia de León Guanajuato
- El Independiente de la CDMX
- La Opinión de Puebla...

Estamos ubicados en:
Juan B. Garza 404, Col. Salvador Sánchez Colín, Toluca, Estado de México

!!Ojo Editores!!

Nos ajustamos a su presupuesto

Maquilamos: Periódicos, Revistas, Carteles, Promocionales, Campañas publicitarias, e impresos en general

Imprimimos con Rotativas Harris 845, Harris V-15 y Harris M200 y contamos además con Heidelberg Speed Master 5 Colores y otras maquinas planas más...

Tels.: 722 212 7622 y 23

Cel 722 702 3882

Pradoeditores@hotmail.com

Periodicolasvoces@yahoo.com.mx

Serviciosgraficos2021@gmail.com



EL AYUNTAMIENTO DE ACULCO, A TRAVÉS DE LA COORDINACIÓN DE SALUD Y LA DIRECTORA LA DE UNIDAD MÉDICA FAMILIAR No. 245 IMSS LOS INVITA A LA :

CAMPAÑA DE VACUNACIÓN Para todo el Municipio

VACUNAS A APLICAR

SARAMPION, RUBEOLA Y PAROTIDITIS (SRP).	ADULTOS DE ENTRE 18 A 49 AÑOS COMO REFUERZO ANTE EL BROTE DE SARAMPION A NIVEL NACIONAL. NIÑOS DE 1 AÑO Y 6 AÑOS.	DIFTERIA, TETANOS Y TOS FERINA ACELULAR	MUJERES EMBARAZADAS A PARTIR DE LAS 20 SEMANAS
NEUMOCOCICA 23 V (NEUMOCOCCO)	A PARTIR DE LOS 60 AÑOS.	DIFTERIA, TOS FERINA Y TETANOS	NIÑOS DE 4 AÑOS
TETANOS Y DIFTERIA (T.d)	ADOLESCENTES A PARTIR DE LOS 15 AÑOS. ADULTOS QUE LO SOLICITEN.	NEUMOCOCICA 13 V	NIÑOS DE 2,4 Y 12 MESES.
VIRUS DEL PAPILOMA HUMANO	NIÑAS DE 10 A 14 AÑOS	ROTAVIRUS	NIÑOS DE 2 Y 4 MESES
DIFTERIA, TOS FERINA, TETANOS, HEPATITIS B, POLIOMELITIS, HAEMOPHILUS TIPO B	NIÑOS DE 2,4,6 Y 18 MESES.		

Inicio la Campaña de Vacunación en Aculco

La Presidenta Municipal de Aculco Valeria Cruz Olvera que encabeza al H. Ayuntamiento de Aculco, se complace en invitar a la ciudadanía a la próxima Campaña de Vacunación que se realizara del 25 de agosto al 19 de septiembre.

Este esfuerzo coordinado tiene como objetivo primordial salvaguardar la salud de la ciudadana.

La participación activa de cada individuo en esta campaña es crucial para mantener la protección de nuestra comunidad. Se exhorta a la población a acudir y aprovechar esta oportunidad para actualizar sus esquemas de vacunación.

Su asistencia es vital para el bienestar de todos



CAMPAÑA DE VACUNACION

FECHAS DE VACUNACION

25 AGOSTO	9:00-11:00 11:30-13:30 14:00-16:00	San Pedro Denxhi El Tepezan Cofradia Grande	08 SEPTIEMBRE	9:00-11:00 11:30-13:30 14:00-15:00	Decandeje Ejido Fondo Barrancas
26 AGOSTO	9:00-11:00 11:30-15:00	El Mogote San Lucas (todos los cuarteles)	09 SEPTIEMBRE	9:00-11:00 11:30-13:30	San Antonio Arroyo Zarco Bonxhi Arroyo Zarco Centro
27 AGOSTO	9:00-11:00 11:30-13:30	La Concepción Pueblo San Antonio Pueblo	10 SEPTIEMBRE	9:00-11:00 11:30-13:30	San Martin Ejido El Azfran (Todas la Manzanas)
28 AGOSTO	9:00-11:00 11:30-13:30 14:00-15:00	San Joaquin Tixhiú Concepción Ejido	11 SEPTIEMBRE	9:00-11:00 11:30-13:30 14:00-15:00	Arroyo Zarco Ejido y Pueblo San Francisco Encinillas
29 AGOSTO	9:00-15:00	Gunyo (todos los cuarteles)	12 SEPTIEMBRE	9:00-11:00 11:30-13:30 14:00-15:00	Jurica Las Lajas Lesperanza
01 SEPTIEMBRE	9:00-11:00 11:30-13:30 14:00-15:00	San Jerónimo Ejido Bimbo La Soledad Ejido	15 SEPTIEMBRE	9:00-11:00	El Zethe
02 SEPTIEMBRE	9:00-11:00 11:30-13:30 14:00-15:00	La Estancia Bahe y Loma Alta Cabresteros Higuerillas	16 SEPTIEMBRE	11:30-13:30	El Llano
03 SEPTIEMBRE	9:00-15:00	Santa Ana Matlavat (todas las manzanas)	17 SEPTIEMBRE	9:00-11:00 11:30-13:30 14:00-15:00	Toxhlo Santa Ana Santiago Oxtoc Totolopan
04 SEPTIEMBRE	9:00-11:00 11:30-13:30 14:00-15:00	Nado Buenavista Los Ailes San Antonio Zethe	18 SEPTIEMBRE	9:00-11:00 11:30-13:30 14:00-15:00	Santa Maria Natlitas El Colorado Los Cedros
05 SEPTIEMBRE	9:00-11:00 11:30-13:30 14:00-15:00	San Jerónimo Barrio La Soledad Barrio Decandeje Pueblo	19 SEPTIEMBRE	9:00-11:00	Cabecera municipal



El gobierno de Jaime Mercado Chávez inaugura obras que transforman la vida de los habitantes de San José del Rincón

Los habitantes de Bo. El Pintal, El Depósito reciben importante obra de pavimentación

San José del Rincón, México.-

Durante una gira de trabajo el día de hoy el presidente municipal, Jaime Mercado Chávez en compañía de los integrantes del cabildo, realizó la entrega de una importante obra en la comunidad de Bo. El Pintal, El Depósito.

Con la firme convicción de seguir impulsando el desarrollo de las comunidades del municipio de la mariposa monarca, así como seguir transformando la vida de todos los habitantes de este importante municipio, el presidente municipal, en compañía de María Guadalupe Nicolás Sánchez, COPACI, así como los ciudadanos C. Ignacio Ascebedo Bernal y C. Rogelio Ascebedo Bernal, llevó a cabo la inauguración de una obra de pavimentación,



la cual permitirá impulsar el desarrollo de esta zona del territorio municipal. En su mensaje el mandatario munic-

ipal, Jaime Mercado Chávez, señaló que gracias a las gestiones que su gobierno ha realizado en las diferentes dependencias de los gobiernos federal y estatal, es como al municipio han estado llegando varias acciones en favor de las familias del lugar, por ello reafirmo que su compromiso seguirá siendo el de transformar cada uno de los rincones de San José del Rincón.

Con estas acciones se reafirma del compromiso que tiene el alcalde Jaime con su municipio y que gracias a la unidad y al trabajo en equipo, siguen llegando acciones que mejoran las condiciones de vida de los habitantes del municipio.



EL AYUNTAMIENTO DE TENANGO DEL VALLE A TRAVÉS DE LA COORDINACIÓN DE SALUD TE INVITAN A LA

JORNADA DE SALUD DETECCIÓN OPORTUNA DEL CÁNCER DE MAMA

MASTOGRAFÍAS GRATUITAS DEL 27 AL 29 DE AGOSTO

Dirigida a mujeres de 40 a 69 años

Documentos a presentar:

- INE
- CURP

Requisitos

- Aseo normal
- Prendas de vestir de 2 piezas
- Cabello recogido y sin bello en axilas
- No usar talco, desodorante, cremas, perfume o aceites

PREVENIR, DETECTAR, COMBATIR

COORDINACIÓN DE SALUD MUNICIPAL

Plaza de la Constitución, Cabecera Municipal

8:30 am - 2:00 pm

Nancy Valdez pone en marcha rehabilitación de luminarias en la cabecera municipal de Ocoyoacac

La presidenta municipal de Ocoyoacac, Nancy Valdez Ruiz puso en marcha la rehabilitación del alumbrado público, que en una primera etapa abarcará el primer cuadro de la cabecera municipal.

En esta primera etapa serán instaladas un total de 130 lámparas en la avenida



16 de septiembre (acceso principal a la cabecera municipal), misma por la que diariamente transitan estudiantes, amas de casa, trabajadores y miles de habitantes

de colonias vecinas.

El objetivo es garantizar la seguridad de los ocoyoaquenses con una avenida más y mejor iluminada.



Celebran en El Oro a su Heroico cuerpo de Bomberos

Con motivo del Día del Bombero, el H. Ayuntamiento de El Oro, encabezado por la Mtra. Ely Peñaloza, celebró a quienes con valentía y compromiso arriesgan su vida para proteger a las y los aurenses.

En este evento especial, regidores, comandantes de Protección Civil, Bomberos y Policía Municipal se reunieron para reconocer su entrega.

Los festejados disfrutaron junto a sus familias de rifas, música, comida y pastel, en un ambiente lleno de alegría y gratitud.



Se realizará el 5 de septiembre a las 10:00 horas en el Teatro Quimera de Metepec.

Con el objetivo de sensibilizar e informar a la ciudadanía sobre los riesgos de consumir estupefacientes, la Junta de Asistencia Privada del Estado de México (JAPEM), invita a la conferencia "En la mente de un adicto: historias que transforman, prevención y esperanza", que se realizará el 5 de septiembre a las 10:00 horas en el Teatro Quimera de Metepec.

Esta plática testimonial, organizada por la Fundación Espacios, será impartida por Fernando Núñez Callejos, psicólogo y director del Centro de Rehabilitación y Educación Integral (CREI) y busca concientizar sobre esta problemática, proporcionando herramientas para la detección oportuna en contextos familiares, escolares y comunitarios.

Arturo Sánchez Velázquez, Presidente de esta fundación, institución certificada ante la JAPEM, destacó

Invita Junta de Asistencia Privada del EdoMéx a conferencia testimonial para prevenir las adicciones

que colaboran con distintas instancias públicas y privadas para implementar campañas de alto impacto social enfocadas en la prevención de adicciones,

violencia digital y trata de personas con la finalidad de empoderar a las juven-

tudes y fortalecer el tejido social.

Asimismo, señaló que trabajan para incursionar en las plataformas

Las personas interesadas pueden registrarse en <https://tinyurl.com/4hb8nhuv>.



de streaming y pódcast para propiciar la conversación en torno a esta problemática y visibilizar historias.

Sergio López Manjarrez, Secretario Ejecutivo de la JAPEM, organismo dependiente de la Secretaría de Bienestar, indicó que la Junta impulsa el trabajo colaborativo para que las Instituciones de la Iniciativa Privada (IAP) cumplan sus objetivos sociales y sean agentes de transformación social.

Las personas interesadas en asistir a la conferencia pueden registrarse en <https://tinyurl.com/4hb8nhuv> y solicitar información al correo electrónico a.sanchez.velazquez.22@gmail.com.

Realiza IMSS Clínica de Básquetbol por la Salud



El titular de la Unidad de Prestaciones Sociales del Instituto, Luis Iván Camacho Morales, en representación del director general Zoé Robledo, encabezó esta actividad que se realizó en la Unidad Cuauhtémoc del Seguro Social.

“México reclama niños y jóvenes sanos, la mejor herramienta es el deporte”.

La clínica estuvo a cargo de exjugadores de alto nivel como Eduardo Nájera y Horacio Llamas, quienes formaron parte de equipos de la NBA.

Enrique Garay, periodista deportivo y cronista mexicano, recibió “El Águila de Honor” como homenaje a su destacada trayectoria en los medios de comunicación.

En el marco del Programa Nacional de Activación Física para la Salud del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), orientado a fomentar estilos de vida activos y saludables, se realizó una Clínica de Básquetbol que reunió a 500 niñas, niños y jóvenes en un espacio de formación, convivencia y motivación deportiva, donde los participantes recibieron instrucción directa de expertos en la disciplina, quienes compartieron técnicas fundamentales de tiro, bote, defensa y ataque, propias del llamado deporte ráfaga.

La actividad se llevó a cabo en la Unidad Cuauhtémoc del Seguro Social, ubicada en Naucalpan, Estado de México, y fue encabezada por el titular de la Unidad de Prestaciones Sociales del Instituto, Luis Iván Camacho Morales, en representación del director general Zoé Robledo.

El evento contó con la presencia de figuras emblemáticas del baloncesto nacional, como Eduardo Nájera y Horacio Llamas, exjugadores que marcaron

historia en equipos de la Asociación Nacional de Baloncesto (NBA, por sus siglas en inglés), así como Pedro David “Pery” Meza, exjugador profesional y seleccionado nacional, quienes compartieron su experiencia y trayectoria.

En su mensaje, Luis Iván Camacho Morales señaló la importancia de fomentar el deporte desde el entorno familiar, al destacar que “hay que seguir promoviendo el deporte desde casa”.

Llamó a reflexionar sobre el impacto de la actividad física en la vida de los jóvenes y subrayó que “es promoviendo el deporte a través de la prevención y qué mejor manera que practicando un deporte el que ustedes gusten”.

El titular de la Unidad de Prestaciones Sociales del IMSS agradeció a quienes hacen posible el desarrollo deportivo de los jóvenes, madres, padres y profesionales del deporte que impulsan buenos hábitos en la vida física, mental y deportiva de los niños y jóvenes.

Por su parte, el coordinador técnico de Cultura Física y Deporte del Seguro Social, Héctor García Antonio, expresó su agradecimiento a nombre del director general del IMSS, Zoé Robledo, a los grandes deportistas que impartieron la Clínica.

Reconoció la trayectoria de los atletas invitados, quienes han dejado huella en el deporte nacional e internacional: “Ellos dignificaron a México y el básquetbol del país, se convirtieron en monstruos de este deporte”.

García Antonio dirigió un mensaje a los padres de familia que acompañaron a los jóvenes participantes, al destacar su papel fundamental en el impulso del deporte desde edades tempranas. “México reclama niños y jóvenes sanos, la mejor herramienta es el deporte”.

Por su parte, los deportistas profesionales que asistieron a la Clínica de Básquetbol del IMSS coincidieron en que esta iniciativa representa una oportunidad valiosa para compartir conocimientos técnicos, fomentar el desarrollo de nuevos talentos y fortalecer el vínculo entre el deporte de alto rendimiento y la atención médica.

Reconocieron el esfuerzo del Seguro Social y sus autoridades por impulsar espacios formativos que promueven la actividad física, la prevención de enfermedades y el acompañamiento especializado para atletas en distintas etapas de su carrera.



Metepec amplía su red de videovigilancia: Izcalli Cuauhtémoc V estrena 15 nuevas cámaras

Metepec, Méx. —

Como parte del fortalecimiento en materia de seguridad, el presidente municipal Fernando Flores Fernández anunció la puesta en marcha de 15 nuevas cámaras de videovigilancia en la colonia Izcalli Cuauhtémoc V, equipo que se incorpora a las más de 700 que ya están en proceso de instalación en el municipio.

Con estas acciones, Metepec avanza hacia la meta de contar con 1,400 cámaras activas, con el propósito de salvaguardar la integridad y el patrimonio de las familias.

El alcalde subrayó que este tipo de tecnología se ha convertido en un aliado



fundamental para la corporación municipal, ya que permite detectar incidentes en tiempo real, coordinar una atención inmediata y prevenir delitos en colonias y

espacios públicos.

“Queremos que cada vecino sepa que no está solo; trabajamos todos los días para darles mayor tranquilidad y confianza”, señaló Flores Fernández durante la supervisión de los nuevos equipos.

Además, recordó que este esfuerzo forma parte de una estrategia integral que incluye la modernización del C2 Metepec, la inversión en patrullas y herramientas digitales, así como la capacitación constante de los elementos de seguridad.

La administración municipal aseguró que con esta infraestructura se refuerza la vigilancia en zonas habitacionales, comerciales y escolares, generando entornos más seguros y con mejor calidad de vida para la población.

Regidora de Huehuetoca y líderes sociales renuncian al PRI y se suman al Partido Verde

El dirigente del Partido Verde en el Estado de México, Pepe Couttolenc, anunció la adhesión de la regidora por el PRI en Huehuetoca, Ana Elba Pérez, junto con líderes de ese instituto político.

En conferencia de prensa, el líder ecologista dio la bienvenida a la representante, que renunció a este partido para sumarse a las filas del Verde, así como a exintegrantes del comité municipal del tricolor y la CNOP, como Rodolfo Almazán.

Pepe Couttolenc dijo que con estas adhesiones se busca fortalecer aún más el partido que actualmente es la segunda fuerza política en la entidad con 750 mil votos en la última elección.

Por su parte Ana Elba Pérez, quien también era dirigente del comité municipal del tricolor, señaló que las decisiones del PRI que se alejan de las causas sociales y el compromiso con las minorías, principios que han definido su carrera política, derivaron en su renuncia de aquel partido para sumarse al Verde y desde ahí continuar con su lucha a favor de los sectores vulnerables y el desarrollo de las comunidades.

Al agradecer a los referentes y estructura que decidió acompañarla en esta decisión, puntualizó que representan 7 mil 500 votos, mismos que obtuvieron solo como grupo en el municipio de Huehuetoca.



Para impulsar la autonomía de los pueblos indígenas Berenice Carrillo encabeza histórica entrega de tarjetas FAIS en Temoaya



En un evento trascendental, celebrado en el majestuoso Centro Ceremonial Otomí, se hizo entrega de las tarjetas del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social de los Pueblos Indígenas y Afromexicanos (FAIS). La ceremonia fue encabezada por la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, quien fue recibida por la presidenta municipal, Berenice Carrillo Macario, y la diputada Nelly Rivera Sánchez. También presidieron el evento Ernesto Armendáriz Ramírez, titular de la delegación de Programas para el Desarrollo del Estado de México, y Gerardo Albino González, director de operación regional del Instituto Nacional de los Pueblos Indígenas (INPI), subrayando la importancia institucional a esta iniciativa.

Por primera vez, a través de las tarjetas FAIS, los beneficiarios accederán directamente a los fondos, eliminando cualquier tipo de intermediación. Este esquema innovador empodera a los pueblos y comunidades al permitirles decidir de manera autónoma cómo y en qué invertir estos



recursos, fomentando así la transparencia y la eficiencia en la aplicación de los mismos.

Los recursos del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social de los Pueblos Indígenas y Afromexicanos podrán ser destinados al financiamiento de obras de infraestructura, la ejecución de acciones sociales básicas o la



realización de inversiones que serán determinadas directamente por los pueblos beneficiarios. Esta independencia en la toma de decisiones es fundamental para que las comunidades puedan atender sus necesidades más apremiantes de acuerdo con sus propias prioridades y contextos culturales.

Presentará GPPVEM banco de suelo para vivienda digna

Ante la difícil situación que enfrentan las juventudes para acceder a una vivienda propia, el Grupo Parlamentario del Partido Verde Ecologista de México (GPVEM) en el Congreso del Estado de México, que coordina José Alberto Couttolenc Buentello, anunció que en breve presentará una iniciativa para crear el Banco Mexiquense del Suelo por la Vivienda Sostenible, con el objetivo de ofrecer alternativas reales y asequibles a un sector históricamente marginado del derecho a un patrimonio digno.

La fracción parlamentaria destacó que hoy más del 80 por ciento de las y los jóvenes en México no puede acceder ni a una vivienda en propie-

dad ni en renta, y que en el Estado de México más de 750 mil viven en rezago habitacional, en condiciones de hacinamiento, precariedad de materiales o sin servicios básicos. Esta situación representa un reto de justicia social y de cumplimiento pleno de derechos.

La iniciativa plantea la creación de un banco estatal que adquiera terrenos en desuso y los ponga a disposición de las juventudes, con lotes de entre 80 y 200 metros cuadrados a precios accesibles y financiamiento justo, cuyas mensualidades representarían apenas el 12 por ciento del ingreso promedio de este sector, muy por debajo de lo que exige actualmente el mercado inmobiliario.



Cada terreno estará habilitado para la autoconstrucción progresiva de vivienda sostenible, con acceso a servicios básicos y características ecológicas como captación de agua pluvial, paneles solares, materiales certificados y huertos de traspatio. A ello se suman incentivos como la exención del predial durante tres años y asistencia técnica gratuita en la construcción.

El Grupo Parlamentario del PVEM enfatizó que sin vivienda no hay autonomía ni desarrollo pleno, y que la juventud mexiquense no debería seguir enfrentando la necesidad de prolongar su permanencia en el hogar paterno o habitar en condiciones precarias. "El derecho a la vivienda debe hacerse realidad para todas y todos, especialmente para las juventudes", señalaron.

Con esta iniciativa, el Partido Verde refrenda su compromiso de cerrar la brecha de desigualdad, garantizar justicia social y colocar a la juventud en el centro de la agenda pública, trabajando por un Estado de México más justo, inclusivo y sostenible.



RECLUTAMIENTO 2025 GUARDIA NACIONAL

BENEFICIOS

- Aguinaldo
- Compensación de fin de año
- Créditos hipotecarios
- Fondo de vivienda y de trabajo
- Seguro de retiro
- Remuneración económica por cambio de adscripción
- Servicio de mudanza gratuito en toda la República por cambio de adscripción
- Seguro de vida
- Servicio médico para el militar y sus derechohabientes
- Vacaciones pagadas (20 días hábiles al año)
- Alojamiento
- Vestuario y equipo
- Becas en planteles militares
- Oportunidades de crecimiento y desarrollo profesional

REQUISITOS

- **Edad:** 18 años a 29 años, 11 meses y 30 días
- **Estatura:**
Mujeres 1.56 mtrs.
Hombres 1.63 mtrs.
- **Tatuajes:** No deberán estar en lugares visibles y no mayores a 10x10 cm.
- **Índice de Masa Corporal**
Mínimo 18 Kg./m².
Máximo 24.9 Kg./m².
- No haber pertenecido a alguna Fuerza Armada, Seguridad Pública o Seguridad Privada

DOCUMENTACIÓN

- Cartilla de Identidad del Servicio Militar
- Acta de Nacimiento
- Clave Única de Registro de Población (CURP)
- Credencial del INE
- Certificado de Preparatoria
- Constancia de Antecedentes No Penales
- R. F. C.
- Firma Electrónica (e-firma)
- Constancia de Situación Fiscal

TODOS LOS TRÁMITES DE RECLUTAMIENTO Y SELECCIÓN SON GRATUITOS



Atletas mexiquenses conquistan 13 medallas para México en los Juegos Panamericanos Junior 2025 en Paraguay



Tras 15 días de competencias en Asunción, Paraguay, los Juegos Panamericanos Junior llegaron a su fin con una destacada participación de las y los atletas mexiquenses, quienes lograron un total de 13 preseas para el representante nacional: cinco de oro, tres de plata y cinco de bronce.

En los últimos días de competencias, Camila Argumedo Gómez y Daniela Ávila Villa obtuvieron la presea de oro en dueto femenino de natación artística, al alcanzar una puntuación de 240.3692.

Por su parte, la dupla conformada por la mexiquense Nayeli Mondragón Acevedo

Obtienen cinco preseas doradas, tres de plata y cinco de bronce.

do y el jalisciense Diego Villalobos también se hizo de la medalla de oro al sumar 313.1167 puntos en la categoría de dueto mixto de la misma disciplina.

En tanto, en la categoría de equipo mixto de natación artística, donde compitieron las mexiquenses Camila Argumedo Gómez, Daniela Ávila Villa, Carolina Arzate Carbia, Fernanda Paola Carmona



Vázquez y Nayeli Mondragón Acevedo, aportaron una medalla más de oro tras registrar 194.9850 puntos.

En el atletismo, en la prueba de relevos 4x400 femenino, Kenya Maturana Zagal, del Estado de México, junto con sus coequiperas Jazmín López, Shakti Álvarez y Antonia Sánchez, alcanzaron el bronce con un tiempo de 3:31.95.

Estas preseas se suman al bronce que, en días anteriores, consiguió Marijose Delgado Ávila en gimnasia artística; así como a la plata y el bronce obtenidos por los nadadores José Alberto Cano Figueroa y Santiago Gutiérrez Marín, respectivamente.

Asimismo, destaca la medalla de plata lograda por Marcela Herrera Romero, junto con la selección femenil de voleibol;

y el bronce alcanzado por Leonardo Gómez Cruz en taekwondo.

Se agregan a este recuento las preseas de oro de la fondista Dafne Pooleth Juárez Pavón, quien subió a lo más alto del podio en las pruebas de mil 500 y cinco mil metros; así como la medalla de plata de la marchista Valeria Flores Jiménez, y el bronce del también marchista Brandon Pérez Vilchis.

Estos resultados, fruto del esfuerzo y la disciplina de las y los atletas mexiquenses, son motivo de orgullo para toda la entidad y reafirman la convicción del Gobierno de la Maestra Delfina Gómez Álvarez de seguir apoyando, promoviendo y fortaleciendo el deporte como vía para construir una sociedad más sana, inclusiva y productiva.



FIESTAS PATRIAS Ixtapan de la Sal 2025

Programa Cultural

DEL 23 DE AGOSTO AL 16 DE SEPTIEMBRE

¡Vive con orgullo nuestras tradiciones!

SÁBADO 23 AGOSTO

18:00 HRS. Presentación de las Candidatas al certamen Reina de las Fiestas Patrias
Artista: Raúl León
Plaza Cívica

SÁBADO 6 SEPTIEMBRE

16:00 HRS. Prueba de Mosquetes
Plaza de Toros
18:00 HRS. Final de Certamen Reina de las Fiestas Patrias
Artista: Michael Juárez
Plaza Cívica

DOMINGO 7 SEPTIEMBRE

10:00 HRS. Ceremonia y entrega de reconocimientos
Plaza Cívica
12:00 HRS. Tradicional Préstamo
Principales Calles

VIERNES 12 SEPTIEMBRE

16:00 HRS. Desfile de Niños
Av. Juárez e Independencia
19:00 HRS. Mariachi Tradicional
Jardín Central

SÁBADO 13 SEPTIEMBRE

15:00 HRS. Feria del pepeto y la gordita
Jardín Central
19:00 HRS. Los de la S Oficial
Presentación Musical
Jardín Central

DOMINGO 14 SEPTIEMBRE

12:00 HRS. Feria del pepeto y la gordita
Jardín Central
19:00 HRS. Grupo Legado
Presentación Musical
Jardín Central

LUNES 15 SEPTIEMBRE

16:30 HRS. Ceremonia por el Aniversario del Himno Nacional
Plaza Cívica
17:00 HRS. Misa por la Patria
Parroquia de la Asunción de María
18:00 HRS. Recorrido previo al Grito de Independencia
Principales Calles
19:00 HRS. Banda Siempre Reyna Zacualpense
Presentación Musical
Plaza Cívica
19:00 HRS. Grito de Independencia en Comunidades
Comunidades
22:30 HRS. Coronación de la Reina de las Fiestas Patrias
Plaza Cívica
23:00 HRS. Grito de Independencia
Plaza Cívica
23:30 HRS. Colmillo Norteño
Presentación Musical
Plaza Cívica

MARTES 16 SEPTIEMBRE

9:00 HRS. Ceremonia Cívica en Conmemoración del CCXV Aniversario de la Independencia de México
Plaza Cívica
9:30 HRS. Desfile Cívico
Principales Calles
12:30 HRS. Súper Nova
Presentación Musical
Plaza Cívica
16:00 HRS. Aarón y su Grupo Ilusión
Presentación Musical
Plaza Cívica
16:00 HRS. Simulacro de la Guerra de Independencia
Unidad Deportiva
19:00 HRS. Alto Calibre
Presentación Musical
Plaza Cívica



El Gobierno del Estado de México, a través de la Secretaría de Cultura y Turismo, te invita al

Festival de Artes Escénicas del Estado de México

Del 28 al 31 de agosto de 2025

PROGRAMA: 28 DE AGOSTO Jueves

- Teatro
- Danza
- Música

● **TEATRO AL AIRE LIBRE**
La Casa de Bernarda Alba
Prismas Teatro
Dir. Raquel Palomares
10:00 horas

Grupo de Danza Folklórica "Ya Nadabi"
12:00 horas

Anxolotes Music Band
15:00 horas

Grupo de Danza Folklórica Ballet "Yolotzin Juchitepec"
18:00 horas

● **SALA DE CONCIERTOS "ELISA CARRILLO"**
"Rigoberto entre las ranas"
Presenta: Colectivo Hermanadas
12:00 horas

Danza Folklórica "Alma Danística y Tenori"
19:00 horas

● **VESTÍBULO DE BIBLIOTECA**
Concierto de Guitarra Luis Emmanuel Ramírez
13:30 horas

"Un comiengo inesperado"
Presenta: Teatro "Luna de Papel"
16:30 horas

Reaparece frente a Alejandría una ciudad egipcia hundida hace 2.000 años: un hallazgo histórico con imágenes impresionantes

En las aguas turquesas del Mediterráneo, frente a la moderna ciudad egipcia de Alejandría, un equipo de arqueólogos ha recuperado los vestigios de una ciudad antigua que durante siglos permaneció sepultada bajo el lecho marino. Se trata de Canopo, uno de los grandes centros urbanos del Egipto helenístico y romano, cuyos restos han vuelto a la superficie después de más de dos mil años de olvido.

Durante una operación reciente, llevada a cabo por el Instituto Europeo de Arqueología Subacuática en colaboración con el Ministerio de Turismo y Antigüedades de Egipto, se extrajeron del agua impresionantes esculturas, restos arquitectónicos y objetos cotidianos que confirman la importancia histórica de esta urbe. Los trabajos arqueológicos se centraron en la zona oriental de la ciudad sumergida, en las inmediaciones de la localidad actual de Abu Qir.

El hallazgo incluye estatuas de mármol y granito de figuras reales, fragmen-

tos de templos, una esfinge de cuarcita con inscripciones del faraón Ramsés II y piezas de infraestructura portuaria, como un muelle de 125 metros que habría funcionado como embarcadero hasta la época bizantina. También se han identificado estanques tallados en roca que se utilizaban para el almacenamiento de agua dulce y la cría de peces, una evidencia más de la compleja vida urbana y económica que caracterizó a Canopo en la Antigüedad.

Canopo, la ciudad que desafió al tiempo (y al mar)

Antes de que existiera Alejandría, Canopo ya era un emporio comercial y espiritual clave en el delta del Nilo. Su estratégica posición en la costa la convirtió en un nodo esencial para el comercio griego y romano. Estrechamente vinculada con los mitos y los cultos religiosos de su tiempo, Canopo fue conocida por su templo dedicado a Serapis y por la mezcla de creencias egipcias, griegas y romanas que se practicaban en su territorio.

Los recientes hallazgos en la bahía de Abu Qir, frente a la costa de Alejandría, están reescribiendo lo que sabemos sobre el Egipto grecorromano y su relación con el mar.

Pero la ciudad no sobrevivió a los embates de la naturaleza. Una combinación de terremotos, tsunamis y un proceso geológico conocido como licuefacción del suelo provocó su hundimiento progresivo. Para finales del siglo II d.C., gran parte de Canopo había desaparecido bajo las aguas del Mediterráneo. Sus suburbios occidentales quedaron enterrados bajo la actual Abu Qir, mientras que los orientales pasaron a formar parte del patrimonio



sumergido de Egipto.

La actividad sísmica en la región, junto con el aumento del nivel del mar, fue el detonante de esta transformación geográfica. Lo que en la Antigüedad fue un próspero asentamiento costero, acabó siendo un paisaje submarino que solo ahora comenzamos a redescubrir.

Estatuas, templos y monedas: fragmentos de una civilización sumergida

Entre los objetos recuperados recientemente destaca un busto de mármol blanco de un noble romano, parcialmente conservado, que muestra una vestimenta

elaborada y un trabajo de talla refinado. Junto a él, una estatua de una reina ptolemaica de granito negro casi intacta ha captado la atención de los investigadores por su magnífico estado de conservación y su simbología.

También se han extraído monedas romanas, elementos portuarios como anclas de piedra y piezas de embarcaciones comerciales. En el lecho marino se han hallado restos de un navío mercante, lo que confirma la intensa actividad marítima de la zona, además del uso de grúas portuarias durante la antigüedad tardía.

© pasatiemposparalevar.com - MO 001-A

ALMACÉN DE VINOS	DIANA... CANTANTE	IMPUESTO ECLESIASTICO	REPETICION DE UNA OBRA	CONSEGUIR
FRUTO DE UNA PALMERA	COLLOCAR EN EL CENTRO	... ARMSTRONG, ASTRONAUTA	IRA	
		FRUTO DEL CASTAÑO		
REPOSO				
PRUDENTE				
				ACCION DE CAMINAR
GRAN TURISMO		HACER CORTES EN LA CARNE		
JEAN-PAUL HÉROE FRANCÉS		DISMINUIR UN DOLOR		
			INDIO FUEGUINO	
			PRETEXTO, EXCUSA	
APECTUOSA	EXTREMIDADES DE LAS AVES		DOCTOR	
	PATO		MADUREZ	
				PATRIA DE LOS ARAMEOS
CACHUETE	MANADA DE GANADO BOVINO			
	DOCUMENTO DEL EXTRANJERO			
		COLOR HERÁLDICO		
DISPERSION DE UN PUEBLO				
INTERPRETAR LO ESCRITO				
		PAÍS DE LOS ANAMITAS		

Soluciones, instrucciones y más juegos en ▶ pasatiemposparalevar.com

EL QUE REPASA MÁQUINAS	RECTO, DERECHO	ESTROFA DE TRES VERSOS	CAMERON... ACTRIZ	ESTUPEFACCIÓN
ALREDEDORES DE UNA CIUDAD	ISLA DE CROACIA	4ª NOTA MUSICAL	MONEDA DE IRÁN	
ARCHIPELAGO DEL ATLÁNTICO				
TIENE ESPACIO PARA ENTRAR		RECIPENTE DE METAL		
		EL MEJOR RESULTADO		
BASTIÓN DE MONTAÑERO	CRISA GRANDE			DURACIÓN DE UNA PELÍCULA
	REZO			
				MEGABYTE
				CONCUBINA
CROMO		GUIJAR		
POMPA, OSTENTACIÓN		SEGUNDA PERSONA		
			AUFILLO	
			ACCION DE FOTOGRAFIAR	
7, EN ROMANOS	ADOBAR LAS PIELS			LICOR CUBANO
	IMPUESTO			
		HACER DÓCIL UN ANIMAL		
		ESCANDIO		
TÚ, EN EL VOSEO			COL. SIMPÁTICO	
MÁCULA				
				DENTRO DE

Soluciones, instrucciones y más juegos en ▶ pasatiemposparalevar.com

Prado Editores
s.a. de c.v

!!Ojo Editores!!

Nos ajustamos a su presupuesto

Maquilamos: Periódicos, Revistas, Carteles, Promocionales, Campañas publicitarias, e impresos en general

El Periódico **Las Voces** Edición Propia

La Revista **MUJERES VIP** Edición Propia

Imprimimos con Rotativas Harris 845, Harris V-15 y Harris M200 y contamos además con Heidelberg Speed Master 5 Colores y otras maquinas planas más...

Tels.: 722 212 7622 y 23

Pradoeditores@hotmail.com / Periodicolasvoces@yahoo.com.mx

Maquilamos a diario los periódicos...

- Vanguardia de León Guanajuato
- El Independiente de la CDMX
- La Opinión de Puebla...

Estamos ubicados en:
Juan B. Garza 404, Col. Salvador Sánchez Colín, Toluca, Estado de México

Cel 722 702 3882

Serviciosgraficos2021@gmail.com

Las Voces

La voz de los mexiquenses sin censura

DEL VALLE DE MÉXICO Y ZONA ORIENTE



DIF de Neza entrega de 150 aparatos auditivos a personas con discapacidad

El Sistema Municipal DIF Nezahualcóyotl, en coordinación con la Fundación MVS Radio, realizó la entrega de 150 aparatos auditivos a niñas, niños y adultos con discapacidad auditiva,

en un evento encabezado por el presidente municipal Adolfo Cerqueda Rebollo, la directora del DIF Municipal, Claudia Mónica Pérez, y el coordinador de programas de Fundación MVS Radio, Ilich Avilés.



Durante la entrega, el presidente municipal destacó el impacto positivo que estos aparatos auditivos tendrán en la vida de los beneficiarios y de sus familias, especialmente en el desarrollo personal y académico de las niñas y niños que recibieron este apoyo.

Asimismo, Cerqueda Rebollo agradeció el apoyo de Fundación MVS y reiteró su compromiso para continuar trabajando en favor de las personas con discapacidad. Porque "cada aparato entregado es una oportunidad para cambiar una vida; para que una niña o un niño pueda aprender, jugar, comunicarse y soñar sin barreras".

Por su parte, Claudia Mónica Pérez subrayó la importancia de ofrecer aparatos auditivos de alta calidad y acordes a las necesidades de los usuarios, lo cual fue determinado con la realización de

En esta ocasión los apoyos auditivos también se entregaron a menores de edad.

audiometrías.

Cabe señalar que esta es la segunda entrega de aparatos auditivos que realiza el DIF Nezahualcóyotl, como parte de un esfuerzo continuo para dar atención digna a la población con discapacidad auditiva.

El gobierno municipal, a través del DIF Nezahualcóyotl seguirá trabajando para mejorar las condiciones de vida de sus habitantes, a través de acciones que promuevan la inclusión y el bienestar para todas y todos.



Alcaldesa Ivette Topete inaugura Expo Regreso a Clases, para apoyar a la economía familiar

Amecameca, Méx.

La Expo Regreso a Clases ofrecerá a las familias una amplia variedad de productos esenciales para el nuevo ciclo escolar, todos disponibles a bajo costo y directamente de comerciantes locales.

Las madres y padres de familia podrán adquirir calzado, útiles escolares de diferentes tipos y mochilas diversas a precios muy accesibles, y también tendrán

Con la visión de aliviar el gasto familiar y reactivar la economía local, el Gobierno Para Todos que preside la Dra. Ivette Topete García, inauguró hoy la Expo Regreso a Clases 2025.



acceso a servicios gratuitos como corte de cabello.

Luego de cortar el listón inaugural la presidenta municipal Dra. Ivette Topete García, dijo que el horario de la exposición de artículos escolares será de 9:00 a.m. a 9:00 p.m. y estarán brindando el servicio hasta el 7 de septiembre.

En un esfuerzo por garantizar el bienestar de la comunidad estudiantil, el Gobierno Municipal también puso en marcha una Jornada de Salud Integral en la explanada municipal, que se llevará a cabo del 25 al 27 de agosto.



Este importante espacio está ubicado en la calle Francisco Sarabia, a un costado de la presidencia municipal, y en la explanada del jardín frente al asta bandera.

En este espacio, las familias podrán aprovechar servicios como certificados médicos, consultas en la unidad dental, lentes a bajo costo con valoración gratuita, vales para fotos escolares y medicamentos a precios accesibles en la farmacia comunitaria.

La Dra. Ivette Topete García, expresó su compromiso con las familias de Amecameca y dijo: "Este evento es la muestra de que nuestra administración es un 'Gobierno para Todos'".

Destacó que las familias inicien el ciclo escolar con todo lo necesario sin afectar su bolsillo, y al mismo tiempo, apoyar a los comerciantes que son el corazón de nuestra economía.

Precisó que encontrarán calidad y precios justos, porque el bienestar de los estudiantes y familias es nuestra prioridad.

Con esta jornada, el Gobierno Municipal de Amecameca reafirma su compromiso de trabajar de manera integral por la educación y la salud de sus ciudadanos, brindando soluciones directas y accesibles para un gran regreso a clases.



Recibe alcalde Isaac Montoya premio a las mejores prácticas de gobiernos locales 2025

La revista Alcaldes de México otorgó al presidente municipal de Naucalpan, Isaac Montoya Márquez, el Premio a las Mejores Prácticas de Gobiernos Locales 2025, en reconocimiento al trabajo realizado por la administración municipal que logró una recaudación histórica en los primeros meses del arranque de este nuevo gobierno.

Este galardón distingue a Naucalpan como un municipio referente a nivel nacional y refleja la confianza de las y los naucalpenses en un gobierno honesto, cercano y con principios, que convierte la esperanza en resultados concretos.

El Presidente Municipal señaló que este reconocimiento es compartido con el pueblo de Naucalpan, "porque cada avance y cada logro es fruto de la confianza ciudadana y del esfuerzo colectivo por transformar la vida pública del municipio".

Asimismo, expresó su agradecimiento a la revista Alcaldes de México y reconoció su labor por visibilizar el trabajo de los gobiernos locales en todo el país.



Con esta distinción, el Gobierno municipal de Naucalpan encabezado por su presidente Isaac Montoya reafirma su compromiso de seguir trabajando para que la justicia social y la dignidad lleguen a cada rincón del municipio.

Las acciones conjuntas y el trabajo coordinado son clave para el impulso a las juventudes mexiquenses

Atizapán de Zaragoza y UAEMex trabajan en coordinación para beneficio de la comunidad del Valle de México



La Rectora de la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx), Martha Patricia Zarza Delgado y el Presidente Municipal de Atizapán de Zaragoza, Pedro Rodríguez Villegas se reunieron este miércoles en el Centro Universitario Valle de México donde realizaron un recorrido por las instalaciones reafirmando el compromiso con el trabajo coordinado en beneficio de la comunidad universitaria.

Durante la visita en la que también estuvieron presentes el Director del Centro Universitario Valle de

México, José de Jesús Garnica Verdigué, la Secretaria de Vinculación, Extensión y Promoción de la Empleabilidad, Mariana Ortíz Reynoso, el Secretario de Centros Universitarios y Unidades Académicas Profesionales, José Guadalupe Miranda Hernández y el Secretario Académico, Francisco Herrera Tapia, se hizo un recorrido por las instalaciones del Centro.

De forma particular, se constataron los avances en la obra del gimnasio universitario que se encuentra en proceso de construcción, el cual

fue gestionado ante el Ayuntamiento por la administración del Centro Universitario Valle de México, en el marco del convenio de colaboración entre la UAEMéx y el Gobierno Municipal de Atizapán.

Las acciones conjuntas y el trabajo coordinado son clave para el impulso a las juventudes mexiquenses, con la construcción de este gimnasio, se fortalecerá la práctica deportiva fomentando el deporte y la vida saludable en la comunidad universitaria contribuyendo a su pleno desarrollo.

En la comunidad de San José Texopa se realizó la cuarta sesión ordinaria del Consejo Municipal de Seguridad Pública, con la participación de autoridades de los tres niveles de gobierno y vecinos de la zona norte de Texcoco.



En el Consejo Municipal de Seguridad Pública de Texcoco el presidente municipal Nazario Gutiérrez Martínez, señaló que: "es una sesión bimestral que estamos llevando y en esta mesa del Consejo damos por menores de todas las dependencias que se encargan de la seguridad pública en este municipio", dijo el presidente.

Quien agradeció la entrega y toda la disposición de las representaciones en materia de seguridad, sobre todo por los resultados.

Recordó que: "hace unos días estuve en la mesa de seguridad con nuestra gobernadora donde están todos los mandos de la República, del Estado de México y debo presumirles a esta mesa que aquí en Texcoco por la buena coordinación que tenemos, mantenemos un cuadro limpio, salvo por lo bajos índices delictivos", dijo Nazario Gutiérrez Martínez.

Por parte de la Dirección de Seguridad Pública y Movilidad, se mantienen trabajando en la capacitación, aplicación y exámenes y documentación para que el 100 por ciento de los elementos cumplan con su certificación

de acuerdo con las disposiciones del gobierno de México.

La Dirección de Protección Civil, Gestión Integral de Riesgos, Bomberos y Atención Médica Prehospitalaria informó que durante este bimestre se prestaron 229 servicios de emergencia por parte de bomberos, atención Médica Prehospitalaria dieron 652 servicios, principalmente de accidentes en motocicletas.

El director de esta área, Jesús Emilio Duarte Olivares, recordó que el próximo 19 de septiembre se realizará el segundo simulacro nacional de sismo, a las 12:00 horas, e invitó a la ciudadanía en general para mantener una participación activa y ordenada.

El titular del Juzgado Cívico, Mario Esteban Sánchez Gómez, señaló que en esta área se realizaron 217 entregas recepción derivadas de convivencias familiares, el apoyo y el auxilio distrito judicial de Texcoco a los soldados primero segundo y tercero familiar; en lo que corresponde a los meses julio - agosto a 242 presentaciones por la posible comisión de infracciones administrativas de las cuales 202 fueron hombres mayores de edad y 38 mujeres.

Se realizó en Texopa el consejo municipal de seguridad pública de Texcoco



La Dirección de Seguridad Pública y Movilidad, destacó el trabajo de la célula de búsqueda: "durante el periodo de referencia se registraron un total de 37 personas de las cuales 35 fueron localizadas".

Añadió que durante ese semestre hubo 301 detenciones de personas y 242 puestas a disposición; explicó que; "en comparación del año del 2024 al año 2025 se registró una disminución de 16.8% del índice delictivo, ya que de 131 hechos en Julio del 2024 paso a 109 en el mismo mes del 2025.

En materia de tránsito y movilidad, se recordó que desde el pasado 11 de agosto en este municipio aplican las infracciones de acuerdo con el reglamento de tránsito del Estado de México, anunciando que en base a las dis-

posiciones estatales, se estarán realizando operativos aleatorios para el uso correcto de motocicletas, estableciendo la obligatoriedad del uso de casco, que no viajen menores de doce años y que en una unidad automotora solo podrán ir dos personas, que son el conductor y un acompañante.

En este evento estuvo presente la Directora Regional de Gobierno Elizabeth Terrazas Ramirez, quien se presentó ante el Consejo Municipal de Seguridad, "estaremos colaborando de manera ardua con ustedes con todos los órdenes de gobierno en lo que nos corresponda de acuerdo a nuestras funciones establecidas en el reglamento interno de la secretaria general de gobierno del Estado de México, reciban un saludo de la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez."

Tras dar la bienvenida a la Directora Regional de Gobierno, el Presidente Municipal de Texcoco Nazario Gutiérrez Martínez envió un saludo a la gobernadora, reiterando la disposición para trabajar de la mano con todas y todos los ciudadanos de Texcoco.

Agregó que la intención de estas mesas de seguridad es acercarlas a la población con la intención de que la comunidad participe, de que sean escuchados por las autoridades y que conozcan de primera mano las acciones que se emprenden para su seguridad.

Dijo que estas mesas se estarán realizando de manera itinerante en toda la región, con la participación de los tres niveles de gobierno, así como de las autoridades auxiliares y los vecinos que se quieran sumar.

Más de mil 500 familias de Chimalhuacán beneficiadas con canastas alimentarias del Programa Transformando la Alimentación



El gobierno de Chimalhuacán, encabezado por la presidenta Xóchitl Flores Jiménez, continúa avanzando en el bienestar de sus comunidades con programas que llevan apoyo directo a las familias. Con la segunda entrega gratuita de canastas alimentarias del programa "Transformando la Alimentación", efectuada en los Ejidos de Santa María, mil 500 familias del municipio recibieron productos básicos que contribuyen al sustento de sus hogares y a la disminución de las desigualdades en el acceso a la alimentación

La alcaldesa Xóchitl Flores, acompañada de la directora de Bienestar, Caro-

lina Ramírez Martínez, y de miembros del H. Cabildo, encabezó las jornadas matutina y vespertina efectuadas en la Policlínica de la comunidad. Cada canasta entregada incluyó 20 productos de uso diario como frijoles, azúcar, lentejas, aceite, servilletas, entre otros.

Este esfuerzo local se suma a los avances nacionales en la lucha contra la pobreza. De acuerdo con el INEGI, entre 2018 y 2024, 13.41 millones de personas lograron salir de esta condición y la proporción de población en pobreza descendió de 41.9% a 29.6%, con disminución también en la pobreza extrema.

Los Ejidos de Santa María Chimal-

huacán también han registrado avances en infraestructura durante los últimos cuatro años, incluyendo pavimentación de vialidades principales y mayor acceso a servicios de salud con la construcción de la Policlínica, lo cual contribuye a aminsonar las desigualdades, expresó la presidenta Xóchitl Flores.

Asimismo, subrayó que el programa de canastas alimentarias es municipal, pues se financia con recursos del Ayuntamiento, y que la segunda entrega está programada para noviembre.

Además, anunció que el programa municipal "Regreso a Clases", también creado en su primera administración (2022-2024), aumentará los apoyos económicos para las y los estudiantes, pasando de 400 a 500 pesos en preescolar y de 500 a 600 en primaria, mientras que secundaria continuará recibiendo el apoyo bimestral del gobierno federal.

La alcaldesa adelantó que próximamente se ejecutarán nuevas obras en los Ejidos de Santa María, entre ellas pavimentaciones, drenajes, un plantel de la DGETI y un colector en Corte Huatongo para prevenir inundaciones.

La directora de Bienestar señaló que las entregas avanzan de manera ordenada y que en total se beneficiará a 12 mil personas en el municipio. Aclaró que

cuando algún beneficiario deja de asistir, otra familia puede ocupar su lugar, garantizando que más hogares accedan al programa.

Para vecinos como Jaime Galicia, de la cerrada El Pocito, estos apoyos representan un alivio directo en la economía familiar, sobre todo para los adultos mayores que enfrentan menos oportunidades de empleo. Finalmente, reconoció que los cambios en infraestructura son visibles en los Ejidos de Santa María y confió en que la transformación continúe avanzando en todo Chimalhuacán.



La alcaldesa adelantó que próximamente se ejecutarán nuevas obras en los Ejidos de Santa María, entre ellas pavimentaciones, drenajes, un plantel de la DGETI y un colector en Corte Huatongo para prevenir inundaciones.

Cárcel a "Venancio N" presunto partícipe de doble homicidio



La Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) obtuvo sentencia de condena de 55 años de prisión para Augusto Venancio Gutiérrez, tras acreditar su responsabilidad en el delito de homicidio en agravio de dos personas, una de ellas se desempeñaba como servidor público del Congreso del Estado.

Después de revisar las pruebas recabadas, aportadas y expuestas por el Agente del Ministerio Público, la Autoridad Judicial emitió esta sentencia de condena, además le fijó multa de 274 mil 227 pesos, así como 210 mil 721 pesos por cada una de las víctimas como pago de reparación del daño, en tanto que suspendió sus derechos civiles y políticos.

El doble homicidio por el cual fue condenado se registró el 24 de abril del año 2022, cuando ambas víctimas convivían en un establecimiento ubicado en el poblado de Jicaltepec, delegación San Pablo Autopan, en la capital mexiquense, sitio donde tras registrarse un altercado, fueron golpeados por el ahora sentenciado y seis individuos más.

Derivado de la agresión, las dos personas fallecieron y los cuerpos fueron abandonados; posteriormente fueron hallados el 25 de abril de ese mismo año.

Por los hechos referidos fue iniciada la investigación correspondiente que permitió

identificar a este sujeto como implicado en los hechos, por ello fue aprehendido e ingresado al Centro Penitenciario y de Reinserción Social de Santiaguillo en Almoloya de Juárez, a disposición de un Juez.

Cabe mencionar que el ahora sentenciado estaba identificado como presunto líder de una banda criminal asentada en el norte de la Ciudad de Toluca dedicada a la comisión de delitos de alto impacto como robo de vehículo y homicidio, así como la venta y distribución de narcóticos.



Liberados con vida los dos taxistas secuestrados en Jilotepec; fueron entregados en la Fiscalía



Después de cuatro días de angustia, los taxistas Carlos Ortega y Cristóbal Govea fueron liberados y presentados con vida en las instalaciones de la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, en el municipio de Jilotepec.

La confirmación, emitida esta tarde por la propia Fiscalía, pone fin a una situación que provocó el bloqueo de la autopista México-Querétaro por parte de sus familiares.

De acuerdo con el comunicado de la Fiscalía, ambos jóvenes fueron llevados a las instalaciones ministeriales por un grupo de personas.

Previo a su liberación, la noche del lunes, un miembro de un grupo criminal se comunicó con las autoridades para advertirles: «Ya párenle de buscar, los vamos a dejar libres mañana en Jilotepec, déjense de meter en la pinche zona».

* Presentan lesiones menores*

A pesar de las circunstancias, Carlos y Cristóbal se encuentran en buen estado de salud, aunque con lesiones menores que ya están siendo evaluadas por el médico legista.

Actualmente, el Agente del Ministerio Público se encuentra recabando su testimonio para integrar la carpeta de investigación y esclarecer los hechos.

La liberación de los jóvenes ocurre un día después de que familiares y compañeros de los taxistas bloquearan la autopista México-Querétaro para exigir una respuesta de las autoridades.

Y de que un grupo autodenominado «Autodefensas» anunciara que se uniría a la búsqueda por su cuenta.

La rápida resolución del caso se da en medio de las tensiones sobre la seguridad en la región, un tema que se ha mantenido en el centro de atención en los últimos meses.

Con múltiples heridas en el cuello asesinaron a una mujer en Texcoco



Asesinan a una mujer en el municipio de Texcoco, el feminicida logró escapar, pero las autoridades ya iniciaron una carpeta de investigación para dar con el responsable, los inquilinos de los otros cuartos intentaron auxiliar, pero

las heridas fueron mortales.

El feminicidio ocurrió en un cuarto que rentaba la víctima ubicado en el callejón sin nombre de la avenida Ursulo Galván, frente a la Universidad Autónoma Chapingo, en la colonia Salitre-ría.

La víctima en vida se llamaba Alondra "N", de 30 años, la Fiscalía General de Justicia del Estado de México, inició una carpeta de investigación, para dar con el responsable del feminicidio.

Los inquilinos de los otros cuartos fueron de inmediato a ver que sucedía, cuando abrieron la puerta encontraron a la joven desangrando a la altura del cuello, pidieron apoyo a los números de emergencia, una ambulancia de protección civil y patrullas arribaron al sitio, tuvieron contacto con la víctima, por la gravedad de las heridas en el cuello perdió mucha sangre y murió.

Gobernadora Delfina Gómez y Secretario Ebrard coordinan estrategias para atraer inversiones y generar empleos en el Estado de México

En la reunión, realizada este miércoles por la mañana, se abordaron temas estratégicos para el Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum como la consolidación de polos de desarrollo y la campaña Hecho en México, que busca posicionar los productos en los mercados nacional e internacional.



La Gobernadora del Estado de México, Delfina Gómez, se reunió con el Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, en el Palacio de Gobierno de Toluca, con el objetivo de consolidar acciones que impulsen nuevas inversiones en la entidad y fortalezcan la creación de empleos para la población.

Coordinación estratégica

El encuentro, que tuvo lugar este miércoles por la mañana, se centró en alinear esfuerzos entre gobierno estatal y federal para dinamizar la economía local.

Polos de desarrollo y campaña Hecho en México

Dentro de los temas abordados estuvieron la consolidación de polos de desarrollo económico y la campaña Hecho en México, que busca potenciar los productos locales en mercados nacionales e internacionales, garantizando su visibilidad y competitividad.

Beneficio para la población

El objetivo principal es generar empleos de calidad y ofrecer mayores oportunidades a la ciudadanía, consolidando al Estado de México como un polo atractivo para inversión y crecimiento económico sostenible.

Ambas autoridades destacaron la importancia de sumar esfuerzos para atraer proyectos productivos que fortalezcan el desarrollo regional



Del 25 de agosto al 19 de septiembre será la Campaña de Vacunación en Aculco

ACULCO



Ely Peñaloza celebra y reconoce en El Oro a su Heróico cuerpo de Bomberos

EL ORO



Nancy Valdez pone en marcha rehabilitación de luminarias en la cabecera municipal

OCOYOACAC



Berenice Carrillo encabeza Entrega de Tarjetas FAIS en Temoaya

TEMOAYA



Ayuntamiento Celebra con alegría a las personas adultas mayores en su día

SAN MATEO ATENCO